

Rapport du Comité des thérapeutiques

Par Alison Kydd, M.D., Ph. D., FRCPC

Le comité des thérapeutiques de la SCR a été très actif au cours de la dernière année. Nous avons travaillé sur de nouvelles initiatives pour la SCR, notamment sur l'examen et l'approbation des présentations de l'Agence canadienne des médicaments et des technologies de la santé (ACMTS) pour les antirhumatismaux. Voici quelques-uns des faits marquants de l'année qui s'est écoulée :

- Travaux en cours sur plusieurs questions relatives à la pénurie de médicaments.
- Élaboration d'un processus d'examen sur les demandes d'entrée des cliniciens de l'ACMTS en vue de leur présentation par la SCR.
- Réalisation de deux examens de l'ACMTS.
- Premières réunions concernant la mise en place d'un sous-comité dédié à l'accès aux médicaments et aux décisions en la matière (Pharmacare).

La surveillance des pénuries de médicaments et la défense des intérêts des membres de la SCR ainsi que de leurs patients sont toujours notre priorité absolue. Nous continuerons de répondre aux questions émergentes au nom de nos membres par le biais d'énoncés de position.

Ce travail n'est possible que grâce au dévouement des membres bénévoles de notre comité, qui sont tous très occupés par leurs nombreux autres rôles. Je tiens à remercier tout particulièrement mon ancienne coprésidente, la D^{re} Rosie Scuccimarri, qui a joué un rôle essentiel dans la supervision de l'énorme travail concernant les vaccins contre la COVID. Elle poursuit son travail en tant que membre de notre comité. Aussi, plusieurs nouveaux membres se sont joints à notre comité. Ils sont très impliqués et efficaces. Je suis toujours impressionnée par les réponses rapides et les conseils avisés de nos membres. Comme toujours, notre travail ne serait pas possible sans Sarah Webster, membre du personnel de la SCR, qui joue un rôle essentiel dans notre fonctionnement actuel.

*Alison Kydd, M.D., Ph. D., FRCPC
Présidente du Comité des thérapeutiques de la SCR
Professeure agrégée de clinique, rhumatologie
Université de la Colombie-Britannique
Vancouver (Colombie-Britannique)*

Le nouveau bulletin souligne les lacunes en matière de soins de l'arthrite et de recherche au Canada

Le 23 octobre 2023, la Société de l'arthrite du Canada a publié le **bulletin sur l'état de l'arthrite au Canada**, accordant de faibles notes à toutes les provinces et tous les territoires, ce qui montre le besoin urgent d'action et d'innovation dans le domaine des soins de l'arthrite.

Le bulletin a été rédigé en collaboration avec la communauté de l'arthrite du Canada et met l'accent sur le besoin de concevoir un plan d'action contre l'arthrite concret et orienté vers des solutions.

Voici les principales conclusions du bulletin sur l'état de l'arthrite :

- **Le Canada a besoin d'améliorer ses données en matière d'arthrite** : au pays, les données sont trop incohérentes, insuffisantes et en silo pour obtenir un portrait clair du problème et des solutions possibles.
- **L'accès aux soins représente un défi** : trop de Canadiens ne parviennent pas à accéder aux soins et les demandes surpassent la capacité du système.
- **La recherche sur l'arthrite est sous-financée** : compte tenu du fardeau de la maladie et du nombre de canadiens affectés, il est nécessaire d'investir davantage dans la recherche sur l'arthrite.

- **Conclusions pour les provinces et les territoires et occasions de passer à l'action** : le plus haut résultat parmi tous les territoires de compétence est un « C », ce qui indique qu'il y a beaucoup de place à l'amélioration et qu'il reste du travail à abattre/à faire.

Ce bulletin sert de point de départ avec un nouveau sentiment d'urgence, de collaboration et d'innovation dans le domaine de l'arthrite. Nous devons collaborer en tant que communauté, y compris les gouvernements – provincial, territorial et fédéral, profiter de la force des partenariats et tirer parti de nos forces collectives afin d'engendrer un changement significatif.

Pour plus de détails, lisez le bulletin sur l'état de l'arthrite au Canada ici :

<https://arthrite.ca/a-propos-de-nous/ce-que-nous-faisons/defense-de-la-cause/bulletin-sur-l-etat-de-l-arthrite-au-canada>

